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令和５年 鳥羽市教育委員会会議録 

 

第５回 定例会 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

 

場 所     鳥羽市教育委員会事務局 会議室 

 

期 日     令和５年５月３０日（火） 

 

開 会     午後１時３０分 

 

閉 会     午後３時３０分 

 

 

出席委員 

委   員    中 村 和 久 

委   員    浅 尾 美 沙 

委   員    中 島 幸 代 

委   員    奥 村 楠 治 

教 育 長    小  竹   篤 

 

 

出席職員（説明員及び書記） 

総 務 課 長    岡 本 昭 太 

学校教育課長   山 下 幸 也 

生涯学習課長   奥 村 太 郎 

（書 記） 

総務課長補佐   山 田 純 也 

総務課 係員   宇 仁 田 舞 歩 
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件   名 
日程第１ 

会議録（令和５年第４回定例会）の承認について 

意見及び指摘事項 

及び 

事務局説明 

 

【意見・指摘】 

なし 

 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第２ 

  諸報告について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【報告】 

１．教育長諸活動 [場所]  

4月 26日(水)  補正予算ヒアリング［市長室］ 

        CSディレクター調整会議「スタッフルーム」 

27日(木) とこよの郷さんからのグミ贈呈式［鳥羽小学校］ 

      定例記者会見[議会委員会室] 

      国際交流協会総会[西庁舎] 

      全国消防職員意見発表会東海支部大会[戸田家] 

28日(金) 市議会本会議（補正予算等）［本会議場］ 

      市町教育長会議[県総合教育センター] 

5月 2日(火) 学校訪問［加茂小学校、鳥羽東中学校、安楽島小学校］ 

7日(日) 大庄屋かどや 10周年記念式典［かどや］ 

9日(火) 市人事評価ヒアリング［市長室］ 

      部活動地域移行情報交換[教育長室] 

      麻生の浦大橋補修工事に係る 

スクールバス等説明会[本浦公民館] 

10日(水) 事務局内会議[教育長室] 

12日(金) 学校訪問 

［安楽島小学校、加茂中学校、加茂小学校、鳥羽東中学校］ 

11日(火) 市英語担当者会議［市図書館］ 

13日(土) 市 P連総会［かもめホール］ 

      中体連春季体育大会[各会場] 

15日(月) 市議会本会議［本会議場］ 

サンタバーバラ派遣生徒面接［西庁舎］ 

16日(火) 学校保健会総会［かもめホール］ 

      小学校陸上大会打合せ[教育長室] 

19日(金) 定例記者会見［議会委員会室］ 

20日(土) 菅島小学校運動会参観［菅島小学校］ 
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22日(月) 県へき地複式研究会総会［松阪生涯学習センター］ 

23日(火) 市校長会［市体育館］ 

      新人議員説明会[議会委員会室] 

24日(水)  学校訪問 

[菅島小学校、答志小学校、答志中学校、鳥羽小学校] 

第 2次サンタバーバラ派遣生徒面接[西庁舎] 

  25日(木)  加茂小学校 PTA役員学校訪問[鳥羽東中学校、安楽島小学校] 

        教科書採択協議会[志摩市役所] 

        鳥羽ライオンズクラブ出前トーク[商工会議所] 

  26日(金)  学校訪問[神島小中学校、弘道小学校] 

  27日(土)  運動会参観[安楽島小学校、加茂小学校] 

  28日(日)  小学生陸上競技練習[鳥羽高校] 

  29日(月)  命の駅伝参加[ハロー～ひだまり] 

        青少年育成総会[かもめホール] 

        サポートセンター委嘱式[かもめホール] 

        鳥羽市海洋教育推進委員会[鳥羽市水産研究所] 

  30日(火)   定例記者会見[市長室] 

 

２．諸報告 

１．教育長の業務報告 

（教育長） 

業務報告ですが、主なものを報告させていただきます。 

4月 27日には、とこよの郷さんから「やまとたちばなグミ」の贈呈があり

ました。市内の小中学校の生徒に配布していただき、鳥羽小学校にて贈呈式

を行いました。かもめ幼稚園の園児たちには、ブルーベリー狩りを体験させ

ていただきました。 

5月 7日大庄屋かどや 10周年記念式典に出席いたしました。様々な文化が

学べる市の文化の発祥地になってきたかなと思います。 

5 月 9 日麻生の浦大橋補修工事に係るスクールバス等説明会を実施いたし

ました。小中学校のスクールバス運行と、かもめバスの運行についての説明

会を行いました。 

5月 13日中体連の春季大会に参加し、バレーの大会を見学させていただき

ました。 

5月 15日サンタバーバラ派遣生徒の面接を 3年ぶりに実施しました。例年

応募者から 4人選出していますが、今回は 13名の応募がありました。女子生

徒と男子生徒 2名ずつ選出させていただきました。 

また、5 月は学校訪問を実施しました。秋に運動会を実施する学校は、神

島小中学校と鳥羽東中学校です。その他の小中学校については、春に運動会
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を実施しており、鳥羽小学校と加茂小学校は来週以降実施される予定で、そ

れ以外の学校については終了いたしました。 

小学校の陸上競技大会については、例年、各小学校でエントリーをし、鳥

羽市の予選を行い、県の予選へと段階的に進みますが、今年度から日本陸上

競技連盟のシステムが変更となり、参加するためには日本陸上競技連盟に登

録をする必要があります。また、大会へのエントリー条件として、1チーム 5

名以上の参加が必要となり、児童数が減少していることもあって、各小学校

でのチーム編成が難しくなりました。さらに、学校の働き方改革もあり、練

習や大会への引率ができないという状況から、今年度から長岡スポーツ文化

クラブに依頼し、鳥羽市全体で 1 チームということで登録をしました。6 月

11日に予選、7月 2日に県大会がありますが、鳥羽市から県大会へ出場でき

る人数は各種目 8名で、チーム自体各種目 8 名以下ですので、棄権しない限

り県大会に出場できるという状況になっています。 

以上業務報告です。 

  

（教育委員 A） 

来年以降の陸上競技大会については、どのように考えていますか。 

学校は関与しないという体制になっていくのですか。 

 

（教育長） 

学校の職員がボランティアとして参加することはありますが、学校が組織

として関わることはないと考えています。体制についても、課題などを精査

していきながら、来年度も今年度同様に、長岡スポーツ文化クラブに依頼し

ていく体制を考えています。あとは、鳥羽市の陸上クラブに関わってもらっ

たり、志摩市との合同練習を考えたりしています。 

 

（教育委員 A） 

 春の大会については希望者のみが参加し、秋の大会については全員が参加

するという形でしょうか。また、その陸上競技大会の開催についての案内は

学校からあるのでしょうか。 

 

（教育長） 

 秋については、鳥羽市の大会なので、フィールドとトラックの二種目やリ

レーなどに本人の意向で参加してもらいます。大会の案内については、しば

らくは学校から案内があると思います。今年度は、日本陸上競技連盟のシス

テムが変更したこともあり、丁寧に対応していきたいと思います。 
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（教育委員 B） 

鳥羽市体育協会に陸上が入っていると思います。今後もより良くしていく

ためにも、鳥羽市体育協会は補助金をもらっているので、その補助金の在り

方について考え、その団体がこういった問題に絡んでいかないといけないの

ではないのかと思います。 

部活動の移行についても、まずその該当する団体が出てきて、生徒の面倒

を見ることが大事だと考えています。 

 

（教育長） 

鳥羽市体育協会が実施する陸上クラブは、子ども達を大会に出場させる目

的ではなく、陸上競技を楽しんで体験してもらうということが前提としてあ

ると思います。春の陸上大会などに何名か役員が入ってもらっており、実質

動いているのは 4 名ほどです。参加する生徒の人数が多いと鳥羽市体育協会

が主体で動いてもらうことは、難しい部分もあると思います。 

 

（教育委員 B） 

今後の課題としては、継続して対応できる体制を考えていくことが大事だ

と思います。 

 

（教育長） 

鳥羽市体育協会にも今回の件に関して、声を掛けましたが、今の体制では

難しいということで、長岡スポーツ文化クラブにお願いをした経緯がありま

す。どの組織も人材不足などが課題としてある中で、現状では難しいことも

多いと思います。 

私としては、目の前の子ども達が不利益を被らないことを一番に考え、組

織などの形が完璧に整っていなくても、今の体制でできることからスタート

させたと考えています。今後は、市内の競技へ参加する人口が減っている中、

地域を超えて活動していくことも想定しています。 

 

（教育委員 C） 

来年度も学校から陸上競技大会への出欠確認などはあるということです

か。 

 

（教育長） 

当分の間は、学校から案内をしていく必要があると考えています。 

 

（教育委員 C） 

保護者の責任もありますが、保護者の不安としては、陸上はアップがあっ
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たり、競技場に連れていって説明を聞いただけでは分かりにくいこともある

と思います。長岡スポーツ文化クラブの負担にならない程度に、1 人でも多

くのかたが協力してやっていければいいと思います。 

 

（教育長） 

課題は山積していますが、子どもたちと接することにも慣れているかたな

どに協力をお願いしながらやっていきたいと思います。今年度については、

初めての取り組みですので、課題は洗い直し、来年度に繋げていきたいと思

います。 

 

（教育委員 D） 

5 月 9 日の麻生の浦大橋補修工事に係るスクールバス等説明会について、

何か質問などありましたか。 

 

（総務課長） 

説明会では、長時間の乗車や運行方法等について質問がありました。 

 

（教育長） 

麻生の浦大橋補修工事に関しては、不便をお掛けして申し訳ないですが、

ご協力いただければと思います。 

 

２．児童生徒及び学校の状況・情報交換 

（1）各校学校訪問、運動会の様子 

（教育長） 

教育委員での学校訪問はありましたか。 

 

（教育委員 A） 

安楽島小学校と鳥羽東中学校を訪問しました。安楽島小学校ついては、雰

囲気も以前より改善され、安定していくのかなという印象を受けました。鳥

羽東中学校は、授業を受ける姿勢を拝見したところ、特に問題はなかったと

感じました。 

 

（教育長） 

運動会についてですが、教育委員会事務局で分かれて行ってきました。ど

の学校も熱中症対策や児童生徒数減少の影響もあり、午前中に終わるプログ

ラムが多く、短縮型の運動会が今後主流になっていくのかなと思いました。   

また、運動会の運営の各役割について、子どもを主にしているかは、学校

によって異なる印象を受け、小規模の学校ほど、大人が主で役割を担ってい
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るところがあると思いました。もっと子どもたちが放送したり、誘導したり

する場面があってもよかったかなと思う学校もありました。安楽島小学校に

ついては、子どもを主にするという意識や意図が感じられました。 

 

（学校教育課長） 

弘道小学校は、子どもたちが放送する場面があるなど、子どもが活躍する

場面が多く見られたと思います。 

 

（教育長） 

菅島小学校の運動会は、以前は土曜日でも菅島の中学生が参加することも

ありましたが、部活動などの影響からか、今年は中学生の参加はありません

でした。 

 

（２）加茂中学校、答志中学校統合課題に関する進捗 

・加茂中（来年度からの校区選択制に向けての通学方法の安全確保） 

・答志小学校と保育所、未満児保護者へのアンケート実施 

 

（教育長） 

5月 25日に加茂小学校ＰＴＡ役員による学校訪問がありました。来年度か

ら加茂中学校が学校選択制になることを踏まえ、鳥羽東中学校 1、2年生の様

子や、安楽島小学校の児童の様子を見学されました。保護者の感想としては、

思っていたより鳥羽東中学校の校舎が綺麗であることや、トイレのスリッパ

やロッカーが整頓されており、落ち着いて勉強できる環境ではないかという

感想があり、概ね好評であったと感じました。 

また、横柄な言葉遣いをする生徒がいるという話もありましたが、加茂小

学校のＰＴＡからは、この程度の言葉遣いをする生徒はどこの学校でもいる

という話もありました。 

今後、保護者から要望があれば、教育委員会からも出向いてお話させてい

ただこうと考えています。 

 

（総務課長） 

加茂小学校ＰＴＡ役員にお伝えしたことは、統合も見据えた鳥羽東中学校

の大規模改修工事の件と、加茂地区から鳥羽東中学校へ行くための通学路と

なる市道森崎村山線道路改良工事の進捗状況などをお話しさせていただきま

した。また、今後、保護者への説明や子ども同士の交流がないかなどの質問

がありましたので、前向きに回答させていただきました。 
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（教育長） 

来年度の学校選択制に向けて、一学期中に保護者にアンケートを実施し、

現地点で加茂中学校と鳥羽東中学校に行く人数の概数を把握したいと思って

います。その結果を踏まえ、通学手段についても、白木地区の生徒が鳥羽東

中学校へ通学する場合は、スクールバスの運行を検討する必要があります。 

現在、11名の生徒が鳥羽東中学校に区域外就学をしており、徒歩通学の生

徒のほか、自転車通学の生徒が 4 名いますので、生徒の意見も受けて通学路

や自転車置き場の検討を考えていきたいと思います。 

 また、答志中学校の統合についてですが、統合計画では「保護者や地域の

皆様の理解を前提に、鳥羽東中学校へ統合します。」とあることから、保育

所に通わせている保護者や未就学児の保護者に対してＱＲコード式のアンケ

ートを実施し、以前の調査から変化があるのかを確認したいと考えています。 

統合には反対の意見がある中で、いずれは統合をしていかないといけない

実情にあると思いますので、調査したいと思っています。 

 

（総務課長） 

統合に関して、どのように感じますか。 

 

（教育委員 A） 

島の子どもたちにとって、メリットになることがあればいいなと感じてい

ます。 

 

３.市議会について 

（１）市議会新体制ついて 

（教育長） 

選挙後、議会の体制に変更があり、河村孝さんが議長、濱口正久さんが副

議長に就任されました。 

 

（２）6月補正予算の状況 

（総務課長） 

総務課は、小・中・幼の送迎用バスに設置する「置き去り防止安全装置」

の購入費用のほか、安楽島小学校の通級指導教室に設置する空調機器の購入

費用及び菅島小学校図書室の空調機器の更新に必要な費用として、合計

2,347千円を計上します。  

 

（学校教育課長） 

学校教育課は、学校安全総合支援事業として 1,058千円を計上しました。 

毎年実施している事業ですが、今年は、中学校区の先生の代表者が一泊二
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日で東日本大震災の現地に伺い、アドバイザーや宮城県気仙沼市の教育委員

会の話を聞くなど、防災勉強を進めていきたいと考えています。 

 

（教育長） 

東日本大震災から 10 年以上が経過し、改めて、防災について考えるのはい

いと思います。 

 

（教育委員 B） 

私も過去に被災地に訪れ、被災した現場を見たことがあります。話を聞く

だけではなく、被災地を訪れることは非常に良いことだと思います。 

 

件   名 
日程第３ 議案第 32号 

 鳥羽市文化財調査委員の委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長） 資料に基づき説明 

鳥羽市文化財保護条例(昭和４４年４月１日条例第２３号)第４条の規定に

基づき、鳥羽市文化財調査委員を次のとおり委嘱することを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第 33号 

 鳥羽市立中央公民館館長・主事及び分館主事の解任命について 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長） 資料に基づき説明 

鳥羽市公民館の設置及び管理に関する条例（昭和３０年１１月３日条例第

１３号）第３条の規定に基づき、鳥羽市立中央公民館館長・主事及び分館主

事を次のとおり解任命することを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 
日程第３ 議案第 34号 

 鳥羽市立海の博物館運営協議会委員の委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長） 資料に基づき説明 

鳥羽市立海の博物館の設置及び管理に関する条例第１９条の規定に基づ

き、鳥羽市立海の博物館運営協議会委員を次のとおり委嘱することを提案し

ます。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第 35号 

鳥羽市社会教育委員及び公民館運営審議会委員の委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長） 資料に基づき説明 

鳥羽市社会教育委員設置に関する条例(昭和３２年３月２６日条例第８号)

第２条の規定に基づき、鳥羽市社会教育委員を次のとおり委嘱することを提

案します。 

また、鳥羽市公民館の設置及び管理に関する条例(昭和３４年１１月３日条

例第１３号)第７条第３項の規定に基づき、鳥羽市公民館運営審議会委員を次

のとおり委嘱することを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第 36号 

鳥羽市放課後子ども総合プラン運営委員の委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長） 資料に基づき説明 

鳥羽市放課後子ども総合プラン運営委員会要綱第４条の規定に基づき、鳥

羽市放課後子ども総合プラン運営委員を次のとおり委嘱することを提案しま

す。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 
日程第３ 議案第 37号 

鳥羽市スポーツ推進審議会委員の委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長） 資料に基づき説明 

鳥羽市スポーツ推進審議会条例第５条の規定に基づき、鳥羽市スポーツ推

進審議会委員を次のとおり委嘱することを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第 38号 

鳥羽市部活動検討委員会委員の解委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長） 資料に基づき説明 

鳥羽市部活動検討委員会設置要綱第５条の規定に基づき、鳥羽市部活動検

討委員会委員を次のとおり解嘱及び委嘱することを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 日程第４ その他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 説 明 

及び質疑応答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

4．今月のテーマ  

（1）「みえ子ども・子育て応援総合補助金」へのアイデア出しについて 

 （教育長） 

みえ子ども・子育て応援総合補助金についてです。補助対象事業費の上限

額は１市町あたり 36,000千円、当市の補助率は、2/3となっています。 

交付対象事業は、有識者や子育て支援団体関係者等で構成する選定委員会

において、（１）事業の効果（２）手段の有効性（３）新規性（４）持続可能

性（５）市町優先度を審査され、予算の範囲内で交付対象事業が決定される

とのことです。 

教育委員会としてのアイデア案を作成しましたので、担当課から説明をさ

せていただきます。 

 

＜事務局からのアイデア案の説明と意見交換＞ 

 

 

 （2）その他 

（生涯学習課長） 

休日部活動の地域移行について、小学 4年生から中学 3年生の保護者に対

して、アンケートを実施します。月々の費用負担の許容範囲はいくらか、地

域の一員として保護者が指導者として休日部活動に関与できるかということ

も確認していきます。学校を通じて配布する予定で、6 月中の回答をもらう

予定です。 

（教育長） 

後援名義使用承認について、報告をお願いします 

  

（総務課長補佐） 

今回の申請は 7件で、新規の申請は 1件です。 

 

（教育長） 

承認いただけますでしょうか。 

 

【承認】 

 

議 事 結 果 承 認 

 

午後３時３０分  閉 会 

 


